

» PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

DIPLOMATIE - CÔTE D'IVOIRE - GABON : KKB PRÉSENTE SES LETTRES DE CRÉANCE AU CHEF DE LA DIPLOMATIE GABONAISE

Nommé ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de Côte d'Ivoire près la République du Gabon, Kouadio Konan Bertin dit KKB est arrivé dans ce pays d'Afrique centrale. Hier, mardi 5 novembre 2024, apprend un communiqué transmis à L'inter, l'ancien ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale a présenté les copies figurées de ses lettres de créance à Regis Onanga Ndiaye, ministre des Affaires étrangères chargé de l'Intégration sous-régionale et des Gabonais de l'étranger. La rencontre s'est déroulée à son cabinet de Libreville. Kouadio Konan Bertin a été nommé par le Président de la République, Alassane Ouattara, ambassadeur de la Côte d'Ivoire près la République du Gabon, au terme du Conseil des ministres qui s'est tenu, le 1er août 2024, au palais présidentiel à Abidjan-Plateau.



Le PATRIOTE

SÉNAT : TROIS PROJETS DE LOI ADOPTÉS EN PLÉNIÈRE

Le Sénat s'est réuni, ce mardi 5 novembre 2024, sous la présidence de Kandia Kamissoko Camara, en séance plénière de délibération sur trois projets de loi adoptés en commission. Notamment le projet de loi portant Code de déontologie et exercice de la profession infirmière, le projet de loi portant Code de déontologie et exercice de la profession de sage-femme et maïeuticien et le projet de loi portant Ratification de l'ordonnance n°2023-718 du 13 septembre 2023 portant de l'article 10 de la n°2014-812 du 16 décembre 2014 d'orientation du transport intérieur, telle que modifiée par les ordonnances n°2019-09 du 10 janvier 2018 et n°2019-99 du 30 janvier 2019. Les trois projets de loi ont été adoptés en plénière.

Economie 



Le nouveau Réveil
LE JOURNAL DE CHÔRÈME (CÔTE D'IVOIRE)

ÉCHANGEURS ET ROUTES D'ABIDJAN : LE PREMIER MINISTRE MAMBÉ SUR 5 CHANTIERS, HIER

Le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a visité cinq (05) chantiers, hier, mardi 5 novembre 2024. Le Chef du Gouvernement était successivement sur les sites du carrefour Akwaba, du Grand carrefour de Koumassi, du chantier de l'École de police, du carrefour de la Riviera 3 et de Faya. Après cette tournée, il a expliqué que tous ces chantiers ont pour objectif d'améliorer la fluidité du trafic à Abidjan. Il a, par ailleurs, dévoilé le coût global de ces chantiers visités. « Il est important de noter que le coût global de ces chantiers s'élève à plus de 145 milliards de FCFA hors taxes », Puis, il insiste sur les délais de livraison de ces chantiers. « Les délais indiqués sont des délais maximums et il est possible que certains projets soient terminés avant les dates prévues », a-t-il précisé.

A l'initiative de l'ambassade de Côte d'Ivoire près la République du Congo, se tient au Palais des Congrès de Brazzaville, au Congo, du 4 au 21 novembre 2024, la 2e Édition du Forum Économique, Culturel et Touristique Côte d'Ivoire-Congo. Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, représentant le Gouvernement de Côte d'Ivoire, conduit une forte délégation à ce forum, dont l'ouverture officielle s'est faite, le mardi 5 novembre 2024, au Palais des Congrès de Brazzaville. « Nous avons ensemble le pouvoir de transformer notre vision en réalité, de créer des synergies et de bâtir un avenir prospère pour nos pays », a déclaré le ministre d'État à l'ouverture du Forum.

CONSTRUCTION DU BRT YOPOUGON-BINGERVILLE : PLUS DE 4 MILLIARDS DE FCFA POUR DÉDOMMAGER LES PERSONNES IMPACTÉES

La mise en œuvre du Plan d'action de réinstallation (PAR) des personnes affectées par la construction de la ligne de Bus rapide transit (BRT) Yopougon-Bingerville a été officiellement lancée, le mardi 5 novembre 2024, à Abidjan Cocody. Au total, 315 personnes affectées, soit 191 dans la commune de Bingerville et 124 dans celle de Cocody. Le coût du projet et le nombre de personnes impactées ont été annoncés en présence des populations touchées. « Nous avons prévu un budget de 4 milliards FCFA pour les 315 personnes impactées par le PAR. Le dédommagement qui commence dès ce lancement du projet prendra fin en décembre prochain », a rassuré Georges Bohoussou, vice-président du Comité de suivi du PAR des personnes affectées par la construction de la ligne BRT Yopougon-Bingerville, par ailleurs, Conseiller technique du ministre des Transports Amadou Koné.

ÉLABORATION DU TABLEAU DES OPÉRATIONS FINANCIÈRES DE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE : DES EXPERTS EN CONCLAVE À JACQUEVILLE

Des travaux qui entrent dans le cadre de la mise en œuvre des réformes et projets communautaires. La Direction générale du Trésor et de la Comptabilité publique, à travers la Direction de la Coordination statistique, est en séminaire, depuis le 4 novembre, à Jacqueville, pour élaborer le Tableau des opérations financières (TOF) de l'administration publique. A l'ouverture des travaux, le directeur général adjoint du Trésor, Amos Beugré, a rappelé le décret n°2014-419 du 09 juillet 2024 portant Tableau des Opérations Financières de l'État (TOFE) au sein de l'UEMOA. En effet, ce décret a été pris par le Gouvernement ivoirien dans l'optique de s'inscrire dans la vision de l'UEMOA qui, dans le cadre de la réalisation de ses objectifs en matière d'intégration, a procédé à la réforme du cadre harmonisé des finances publiques à travers plusieurs directives.

EXÉCUTION DES PROGRAMMES GOUVERNEMENTAUX : LA COUR DES COMPTES CONFIRME UNE GESTION BUDGÉTAIRE SATISFAISANTE POUR L'ANNÉE 2023

Les finances publiques sont bien gérées. C'est la principale conclusion de la Cour des comptes sur l'audit de performance des programmes de l'année 2023. En effet, dans le cadre d'une séance d'information parlementaire tenue, le mardi 5 novembre, à l'Assemblée nationale, le président de la Cour des comptes, Kanvaly Diomandé, a présenté les conclusions de l'audit de performance des programmes gouvernementaux pour l'année 2023. Cet audit, qui se veut une garantie de la bonne gestion des finances publiques, a porté sur 121 programmes répartis dans 32 sections budgétaires, hors comptes spéciaux du Trésor. « Sous réserve des insuffisances relevées, la Cour des comptes atteste que les programmes mis en œuvre par le Gouvernement, au titre de la gestion 2023, ont été globalement exécutés de manière satisfaisante », a affirmé le président de l'Institution.

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a salué l'excellente relation commerciale entre son pays la Côte d'Ivoire et l'Allemagne. C'était à l'occasion d'un atelier de validation du Cadre national stratégique de l'investissement privé (CASNIP), qui s'est tenu, le mardi 29 octobre 2024, à Abidjan-Plateau. Invité à prendre part à la cérémonie d'ouverture de ces travaux, le membre du Gouvernement n'a pas manqué de rappeler les progrès réalisés par la Côte d'Ivoire, ces dernières années. « Sur le plan économique, plus de 40 entreprises allemandes sont installées en Côte d'Ivoire, et notre pays bénéficie d'un important soutien financier et technique de l'Allemagne », a expliqué le ministre Souleymane Diarrassouba, avant de saluer les relations commerciales entre la Côte d'Ivoire et l'Allemagne.

Société 

VALORISATION DES PRODUITS FORESTIERS : LE MINISTÈRE DES EAUX ET FORÊTS FINALISE SON PORTEFEUILLE DE PROJETS

Le Ministère des Eaux et Forêts de Côte d'Ivoire achève aujourd'hui, en collaboration avec le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), un atelier de trois jours visant à finaliser le portefeuille de projets de la Stratégie de la Valorisation des Produits Forestiers (SVPF). Cet atelier qui se déroule à Assinie, depuis le 4 novembre 2024, sous la présidence de M. Yves Kpalou, conseiller technique du ministre des Eaux et Forêts. Cet événement a pour but principal de doter la stratégie SVPF d'un portefeuille de projets structurés, prêts à être mis en œuvre.



DÉVELOPPEMENT DE L'AUDIOVISUEL EN CÔTE D'IVOIRE / BEUGRÉ MAMBÉ AU SICA 2024 : « J'INVITE LES INVESTISSEURS ET LES PROMOTEURS À VENIR EXPLORER NOTRE RICHESSE CULTURELLE »

Le Salon international du Contenu audiovisuel (SICA) se tient, du 5 au 7 novembre 2024 à Abidjan. Durant 3 jours, les acteurs de ce secteur, venus des contrées africaines, réfléchiront autour du thème : « Innovation, diversité et financement dans le secteur audiovisuel, solution pour une nouvelle ère du contenu audiovisuel ». Le Chef du Gouvernement ivoirien, Robert Beugré Mambé, qui a pris part à la cérémonie d'ouverture de ce rendez-vous international, a traduit la satisfaction de la Côte d'Ivoire d'accueillir toute l'Afrique pour un objectif commun. « J'invite les investisseurs et les promoteurs à venir explorer notre richesse culturelle », a déclaré le Premier Ministre, Chef du Gouvernement.



SÉCURITÉ : LA POLICE LANCE L'OPÉRATION « ÉPERVIER 10 »

Le Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, via la Direction générale de la Police nationale (DGPN), procédera au lancement de la phase 10 de l'opération de sécurisation des personnes et des biens dénommée « Épervier », le jeudi 10 novembre prochain à Daloa, selon le service de communication de la DGPN. Dans le cadre des préparatifs de ce lancement, une délégation de la hiérarchie policière, conduite par le commissaire divisionnaire de police Diouf Louis De Gonza, préfet de police de Daloa, a effectué une tournée de rencontre des autorités locales et militaires de ladite ville, précise la même source. L'opération « Épervier » est conduite sur le terrain par la Direction générale de la Police nationale (DGPN).

EMPLOYABILITÉ : L'AGEFOP DÉVOILE LE PROGRAMME NATIONAL « PASSEPORT-COMPÉTENCES »

La tribune « Tout savoir sur » du CICG a été une opportunité pour l'Agence Nationale de la Formation Professionnelle (AGEFOP) de mettre en lumière le Programme National Passeport-Compétences, une de ses initiatives phares pour l'amélioration de l'employabilité des populations de Côte d'Ivoire. Hier, mardi 5 novembre 2024, la directrice générale de l'AGEFOP, Karitia Coulibaly - De Medeiros, était l'invitée de ce rendez-vous hebdomadaire du CICG. La directrice a structuré son intervention sur 2 points, à savoir la présentation de l'AGEFOP et ses missions, et la présentation du Programme National Passeport-Compétences. Sur le deuxième point, Karitia Coulibaly - De Medeiros a indiqué que la Côte d'Ivoire fait face à un enjeu majeur en matière de besoin en compétences et en formation.

METFPA / ÉLABORATION DE PROGRAMME EN APC : 360 FORMATEURS OUTILLÉS

L'Inspection générale du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) est à fond dans le déploiement de l'Approche par compétences (APC) dans le système de l'Enseignement technique et la Formation professionnelle. Les 30, 31 octobre et 02 novembre 2024, au Lycée Technique d'Abidjan-Cocody, 360 formateurs ont été formés dans les lycées professionnels commerciaux de Cocody et de Treichville. Un renforcement de capacité qui s'inscrit dans un contexte éducatif en mutation, où l'accent est mis sur le développement des compétences des apprenants plutôt que sur une simple transmission de connaissances, a en croire l'inspecteur Denis Kouakou, chargé à l'Inspection générale du Suivi du déploiement de l'Approche par compétences dans le système de l'ETFP.

AUTONOMISATION ÉCONOMIQUE DES FEMMES : UN COLLOQUE INTERNATIONAL S'OUVRE CE JEUDI À ABIDJAN

« Solutions innovantes pour la reconnaissance, la réduction et la redistribution du travail des soins non rémunérés des femmes en Afrique de l'Ouest : De la recherche-action à des réformes effectives ». Tel est le thème principal des travaux du colloque international sur l'autonomisation économique des femmes qui se tiendra du 7 au 8 novembre 2024, à l'hôtel Ivotel à Abidjan-Plateau. L'information a été livrée à la presse, le lundi 4 novembre, lors d'un point-presse animé par Dr. Diarra Ibrahim, directeur du Centre ivoirien de Recherches économiques (CIRES), à Abidjan-Cocody. Ce colloque est organisé, entre autres, par le CIRES en collaboration avec le Centre de Recherche pour le Développement international (CRDI), ONU Femmes, le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant.



VU SUR LE NET

Société

MÉDECINE DE LABORATOIRE : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN RENFORCE SON ÉCOSYSTÈME

La Société africaine de médecine de laboratoire (ASLM) organise le congrès spécial sur le diagnostic 2024. Elle permet un dépistage précoce, un suivi biologique régulier et une évaluation précise de l'efficacité des traitements. 300 dirigeants de la santé, décideurs politiques, professionnels de laboratoire, chercheurs, organisations de la société civile et partenaires de l'industrie sont réunis à Abidjan. Ouvert le 5 novembre 2024, à Abidjan, le congrès spécial sur le diagnostic 2024 a pour thème : « Transformer les systèmes de diagnostic en Afrique : tirer parti de l'innovation et de l'assurance qualité pour renforcer l'équité et l'excellence ». A l'ouverture de la convention, la directrice de cabinet adjointe du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Dr Coulibaly Soltié, a déclaré que le renforcement de la biologie médicale est une priorité pour le Gouvernement ivoirien.

L'ARMÉE DE L'AIR OUVRE DES OPPORTUNITÉS DE FORMATION POUR LES JEUNES IVOIRIENS

Le Ministère de la Défense, sous la direction du ministre d'État, ministre de la Défense, annonce l'organisation d'une présélection de candidats pour des formations spécialisées dans les métiers de l'Armée de l'Air. Cette initiative s'adresse aux jeunes Ivoiriens, garçons et filles, désireux de se former dans des domaines spécifiques au sein des forces armées aériennes. Les tests de présélection se dérouleront, du 25 novembre au 12 décembre 2024, dans trois grandes villes du pays : Abidjan, Yamoussoukro et Bouaké. Cette opportunité est ouverte aux candidats remplissant les critères suivants : être de nationalité ivoirienne, titulaire d'un baccalauréat scientifique (séries C, D, E, F) et âgé de 21 ans maximum, ou être détenteur d'un diplôme de niveau BAC+3 dans les mêmes séries et être âgé de 23 ans maximum.

AMÉLIORATION DE L'EMPLOYABILITÉ : LE PROGRAMME NATIONAL PASSEPORT-COMPÉTENCES OFFRE DES PERSPECTIVES CONCRÈTES ET DURABLES D'INSERTION PROFESSIONNELLE, SELON LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'AGEFOP

Le directeur général de l'Agence Nationale de Formation Professionnelle (AGEFOP), Karitia Coulibaly - De Medeiros, a fait savoir que le Programme National Passeport-Compétences offre des perspectives concrètes et durables d'insertion professionnelle. Karitia Coulibaly - De Medeiros intervenait au cours de "Tout savoir sur", conférence de presse initiée par le CICG, le mardi 05 novembre 2024 à Abidjan-Plateau. Selon la conférencière, le Programme National Passeport-Compétences ambitionne d'accompagner au moins 80 % des bénéficiaires à l'insertion, que ce soit par un emploi salarié ou par l'auto-emploi. L'objectif, à l'en croire, est de former et d'insérer au moins 100 000 bénéficiaires sur l'ensemble du territoire et délivrer au moins 10 000 certifications dans le cadre de la Validation des Acquis de l'Expérience (VAE). (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



